

CAST Challenge 2023

Avant-propos de Faustine Fleuret

Bonjour à toutes et à tous,

Bienvenue au CAST Challenge, qui pour la 2e année consécutive met à l'honneur l'innovation des technologies blockchain et des crypto-actifs dans les marchés financiers, dans ce lieu hautement symbolique qu'est l'ancienne Bourse de Paris. Un Challenge que l'Adan soutient depuis sa première édition. Merci à SG Forge de ce partenariat privilégié, cette année encore.

Alors pourquoi l'Adan soutient-elle le CAST Challenge ?

Tout d'abord, car en tant qu'association professionnelle, l'Adan représente les acteurs de l'innovation financière de la tokenisation. Depuis sa création, tant au sein de ses propres instances de travail (notamment notre GT Finance et notre GT Enjeux européens et internationaux) qu'auprès des autres contributeurs actifs de la place de Paris (comme Paris EUROPLACE ou le HCJP), l'Adan met à profit son expertise et participe à des débats décisifs pour l'avenir des marchés financiers tokenisés, comme la construction du régime pilote ou l'émission de l'euro numérique. **A ce titre, les deux thématiques sur lesquelles le Challenge se concentre cette année - l'interopérabilité et le règlement de transactions "on chain" - font particulièrement échos aux travaux de l'Adan.**

Ayant à coeur de mettre en lumière ces sujets d'avenir, l'un des projets de la rentrée pour l'Association consistera en la création d'un nouveau Comité Tokenisation, à même de toujours mieux fédérer les acteurs concernés et travailler sur les conditions du développement de ces nouveaux standards financiers. Sujets dont l'importance ne pourra que s'apprécier avec les années. Dans son rapport de mars 2023 "Money, Tokens and Games", la banque d'investissement Citi propose les projections suivantes d'ici 2030 : 4 000 à 5 000 milliards de dollars de titres tokenisés et 1 000 milliards de dollars de volumes de trade finance sur les réseaux blockchain. Des perspectives qui laissent entrevoir de nombreux travaux à mener pour ce nouveau Comité. J'en profite pour remercier à ce titre Mark Kepeneghian, CEO de Kriptown, véritable moteur dans cette idéation.

Également, l'Adan soutient le CAST Challenge de SG Forge car cette initiative illustre la nécessité de coopérations croissantes et toujours plus étroites entre la finance dite traditionnelle et l'innovation. Un phénomène que SG Forge a su particulièrement préempter, en témoigne par exemple son incursion dans la finance décentralisée - via l'emprunt de stablecoins DAI grâce à MakerDAO - et encore plus récemment l'émission de son propre actif stable CoinVertible.

Visionnaires, audacieux, constructifs : cela explique, j'en suis sûre, le succès renouvelé du CAST Challenge, qui nous réunit encore plus nombreux aujourd'hui qu'en 2022. Mais aussi, il y a quelques semaines seulement, l'élection de SG Forge au Conseil d'administration de l'Adan. Je profite ainsi de cette occasion pour vous féliciter à nouveau, et vous remercier de votre volonté d'accompagner l'Adan toujours plus loin dans les ambitions qu'elle porte pour le Web 3 et les marchés de crypto-actifs.

Cette élection constitue la preuve de plusieurs réalités. Premièrement, l'implication véritable et efficace de SG Forge, et sa valeur ajoutée au sein de l'Adan et auprès de ses membres depuis son adhésion en 2022. En second lieu, la confiance des adhérents - dans leur grande diversité - dans la vision que porte SG Forge. Enfin, la conviction commune qu'une évolution réussie de la finance en France et en Europe repose sur la coopération étroite entre les opérateurs natifs de la crypto et les acteurs établis.

Parmi les fondements de l'action de l'Adan depuis sa création, favoriser le dialogue et le rapprochement entre les différentes parties prenantes à l'émergence de la crypto-finance - qu'il s'agisse des jeunes pousses natives de l'innovation Web 3 aux acteurs en place, ou encore des décideurs publics - occupe une place fondamentale. En toute transparence, cette symbiose n'a pas toujours été ni évidente ni aisée, et reste perfectible. Nombre d'entreprises dites "crypto" peinent encore à bénéficier de services bancaires et financiers dans des conditions normales, du simple compte à ouvrir au crédit à souscrire en passant par l'assurance de leurs activités. Mieux comprendre ces technologies, les éventuels risques liés à leur émergence et construire des réglementations qui permettent à l'ensemble des opérateurs de la finance de co-exister sera une condition sine qua none afin que chacun puisse bénéficier des opportunités de cette nouvelle classe d'actifs et des technologies blockchain pour leur activité.

En cela, vous pourrez toujours compter sur la mobilisation de l'Adan, de ses équipes et ses membres pour créer les conditions d'un dialogue constructif et fructueux. Ce dialogue apaisé ne pourrait trouver meilleure source que celle de la structuration et de l'institutionnalisation de la crypto, rendue possible par le rapprochement et les synergies entre nos différentes industries.

Parmi les grandes initiatives qui font foi des avancées de cette institutionnalisation, l'étude de l'Adan, menée en partenariat avec KPMG et IPSOS et dont la dernière édition est parue en avril dernier, est un parfait témoignage. Sur le niveau d'adoption des crypto-actifs : ce ne sont désormais pas moins de 10 % des Français en détiennent aujourd'hui. Un intérêt tel qu' 1 sur 5 se dit même prêt à changer de banques pour un établissement proposant des services crypto.

Les portes d'entrée de ce que l'on appelle désormais le Web 3 dans le quotidien de nos concitoyens ne manquent pas. Il faut donc pouvoir accompagner cette volonté pour plus d'instantanéité, plus de contrôle et plus de transparence en anticipant les mutations à venir. C'est à cet humble édifice que l'Adan entend apporter une pierre. Et c'est tout le sens de l'évènement annuel que nous organisons ici-même, demain, en partenariat avec SG Forge : le Web 3 Leaders Forum. Toute la journée, des intervenants de renom partageront leur expertise et offriront leur point de vue sur les cas d'usage du Web 3 d'une part, la réglementation et la situation macroéconomique avec lesquelles le secteur compose d'autre part.

Le clou du spectacle ? A 16h50, la remise des prix du CAST Challenge viendra récompenser les vainqueurs de ce grand hackathon, pour clore cette intense journée d'échanges, de pédagogie et de débats.

Alors j'espère vous y retrouver nombreux, mais d'ici là, je vous souhaite de passer une excellente journée, pleine de réussite pour ce challenge que vous vous apprêtez à relever!

Merci de votre attention.

~